

新宿区立柏木小学校だより

# かしわぎ



1月号  
第199号  
平成26年  
1月8日発行

<http://www.shinjuku.ed.jp/es-kashiwagi/>

継続は力なり

校長 齋藤 等

## 1月の行事予定

年が明けて、近所の書店に行ってみたら、NHK Eテレ（教育テレビ）の語学や趣味・教養番組のテキストが山積みになっているのが目につきました。お店の人に聞いてみると、「1月と4月は、ほかの月に比べて、2倍以上売れる」との話でした。これは、新たな気持ちで、何かを始めよう、挑戦しようという人がたくさんいるという表れで、意欲の高さに感心しますが、逆に考えると、「その気持ちが続かない人もたくさんいる」という証拠でもあります。「今日は〇〇だから」と自分に言い訳してみたり、「やっぱり無理だ」とあきらめてしまったり、何事も「始めるより、続ける方が難しい」というのは、大人なら誰しも経験していることと思います。

その点、学校は、継続しやすい環境が整っている貴重な場所です。勉強と言えば、教科書があり、時間割があり、教師がいます。さらに、一緒に学び合う仲間もいます。そのほかにもテストがある。宿題がある。学校行事や休み時間などの楽しみもあるなど、様々な好条件がそろっています。大人になって、自分の目標に取組む場合は、このほとんどが自分の意思に任されてしまうところに、継続する難しさがあるのかもしれませんが。学校教育でもその点を見据えて、小学校低学年から高学年、中学、高校と成長に合わせ、自分で決める取組を増やしていき、自ら学ぶ力を付けさせようとしているのですが……。

さて、今日からの新学期。子どもたちは、3学期（あるいは今年）の目標をたてます。内容は、学校の勉強以外の場合も多いので、自分の力で継続していくことを学ぶ良い機会になります。始業式の話の中で、子どもたちには、「目標」が単なる「過去の願望」に終わらないようにするポイントなどについて、例をあげながら話しました。子どもたちの夢や願いに近づいていくよう、学校では、タイミングを見て取組の状況を振り返らせたり、励ましたりしながら、指導・支援していきます。

本年も、保護者・地域の皆様には、様々な点で、ご理解とご協力をいただくことになるとと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

1	水	元日
2	木	
3	金	
4	土	
5	日	
6	月	
7	火	冬季休業日終
8	水	始業式 安全指導 午前授業 下校12:35(※1・2年生は12:20)
9	木	給食始 委員会活動6校時 体育朝会 計測(1・2・柏葉) なわとび月間始 席書会①
10	金	席書会② 計測(3・4)
11	土	
12	日	
13	月	成人の日
14	火	全校朝会 計測(5・6)
15	水	午前授業 書き初め展始(24日まで)
16	木	たてわり遊び
17	金	保護者会(柏葉)
18	土	
19	日	
20	月	全校朝会
21	火	掃除なし時程
22	水	
23	木	水曜時程
24	金	書き初め展終
25	土	PTA お正月遊び 10:00~12:00
26	日	
27	月	全校朝会 クラブ活動(3年見学)
28	火	掃除なし時程
29	水	
30	木	たてわり遊び 演劇鑑賞教室5年
31	金	なわとび月間終

### 1月の生活目標 正しい言葉づかいをしよう

友達、目上の人など場面にあった言葉づかいができるといいですね。

## 2014年の目標 ～4年生～

担任 田中 優子 荒牧 秀人  
元気いっぱい、優しさいっぱいの4年生の今年の目標を紹介します。

- ・自分に自信をもって、手を挙げて発表する。
- ・体育の授業でチームワークを大切にする。
- ・漢字の50問テストで100点が取れるように練習する。
- ・係活動でクラスをまとめる。
- ・授業中におしゃべりをしないで、しっかりと先生の話聞く。
- ・給食を完食する。
- ・都道府県と県庁を漢字で覚える。
- ・字を丁寧に書く。
- ・みんなと外で遊ぶ。
- ・漢字の書き順を正しく覚える。
- ・苦手なマット運動を頑張る。
- ・「どんまい」「だいじょうぶだよ」の声かけを意識する。

目標が達成できるように、子どもたちに声をかけながら励ましていきたいと思えます。今年子どもたちの成長が楽しみです！

## クラブ活動

特別活動部 藤崎 太一 高橋 あゆ

4・5・6年生の児童が、クラブ長を中心に自分たちで考え、友達と仲良く協力しながら活動しています。

### 外球技

校庭でサッカーや野球をしています。チームを決めて、練習や試合を楽しんでいます。

### バスケットボール

ドリブルやシュートの練習を生かして、チームを決めて試合をします。

### 卓球

卓球台を6台出し、対戦相手を変えながら練習に励み、大会や試合もしています。

### イラスト・アニメ

パソコンを使ってイラストを描いたり、カレンダーを作ったりしています。

### 手芸・料理

前半は手芸で小物作りをしました。後半はクリスマスケーキなど、美味しいお菓子を作っています。

### 科学

スライムやべっこう飴等を作ります。ドライアイスでシャーベットを作った時は友達に羨ましがられました。

### 音楽

楽器を決めて、合奏の練習をしています。今年度は、情熱大陸を演奏しました。

### ゲーム

カードゲームやボードゲーム等を行い、時には一つのゲームのトーナメントをみんなで楽しんでいます。

## 書き初め展

国語部 書写担当 柳 知子

書き初めは、日本の伝統行事です。

正月二日は一年の仕事始めとされ、農家では気持ちを新たに仕事を始め、商家では初荷を出しました。書き初めもこのしきたりになったものです。もとは宮中で行われていましたが、江戸時代の寺子屋の普及と明治時代以降に学校で習字が必修とされたことによって、一般に広まりました。

学校でも日常生活でも毛筆を使うことが少なくなりましたが、「年の初めにあたって、心静かに硯に向かい筆を取る」というならわしは、忘れない行事です。

また、今年は都展（6年生1名）と東京都小学校書写研究会主催の書き初め紙上展（各学級から2名選出）に参加します。

ぜひ学校に足をお運びいただき、子どもたちの気持ちのこもった作品をご覧ください。

【書き初め展】1月15日（水）～24日（金）

各教室前廊下に展示

1年 「お正月の朝」

2年 「うれしいお正月」

3年 「お正月」

4年 「美しい山」

5年 「希望の朝」

6年 「夢の実現」

柏葉 お正月にちなんだ言葉をそれぞれが書く

※1・2年生は硬筆、3～6年生と柏葉学級は毛筆です。

## なわとび月間

担当 村石 龍樹

今年度より、なわとび月間は1月に変更になりました。新たな年の始まりに合わせ、早速スタートします。

今年度の縄跳びカードは、A～Gまでの通常カードとプロフェッショナルカードを用意しています。

縄跳びは、全身を使う有酸素運動であり、持久力や敏捷性、リズム感を伸ばすことができる、とても有意義な運動だと言えます。

しかし、昨年度の様子を見ていると、縄跳びに苦手意識をもっている児童が多く見られました。日常生活の中で、多様な動きをすることが少なくなった現代の子どもにとって、思った通りに体をコントロールすることは難しくなってきたためではないかと思えます。この機会に、一杯取り組んで、一つでもできる技を増やしてほしいと思えます。